

Adiós al "Señor Taca Taca"

El español Alejandro Campos Ramírez pasó buena parte de su vida luchando por ser reconocido como un poeta de nivel. Jamás lo consiguió. Una gracia suya eclipsó todas las demás hasta el día de su muerte, acaecida el jueves pasado, pero recién difundida ayer.

En 1936, un "bombazo de los nazis" lo dejó gravemente herido en Madrid. Fue trasladado primero a Valencia y luego a Barcelona, donde encontró un panorama desgarrador: centenares de mutilados de guerra hacinados y aburridos en el hospital de Moncada.

Joven e inventivo, comenzó a darle vuelta a un método de entretenimiento. Jugador de fútbol, pero impedido de practicarlo, se le ocurrió trasladar toda acción desde la cancha de pasto a una mesa.

Se contactó con un carpintero que le dio forma a sus ideas: varios jugadores atravesados por largos palos que podían ser movilizados desde afuera. Así nació



■ popular "taca taca" perdió a su inventor, quien falleció a los 88 años.

ció el popular "taca taca".

Campos Ramírez, quien más tarde en el exilio se rebañizó como Alejandro Pinisterre, se apuró en patentar la iniciativa, ya sospechando que tendría un cierto futuro comercial.

"En una huída a Francia, por los Pirineos, llevaba la paciente, una lata de sardinas y dos obras de teatro, 'Helena' y 'Del amor y de muerte'. Llovío a cántaros durante 10 días y los papeles se convirtieron en argamasa", relató en una

entrevista en Zamora.

Las aventuras de l'inísterze dan para varios libros. Vivió en una docena de países —el cuadur entre ellos— y en 1948 se enteró de que un amigo suyo había patentado para sí su gran invento. Intentó reclamar, pero le dieron una cantidad simbólica que le permitió seguir viajando un tiempo más.

En la Eurocopa de 2001 le rindieron un sentido homenaje. El, hombre muy tímido (se ruborizaba cada vez que le agradecían por el juego), lo aceptó. Hasta el final de sus días disfrutaba de una buena partida de "futbolín", como le llaman en España.

"Siempre que juego con mis futbolines, ocupo pelotas de corcho, no esas duras que no te permiten hacer efectos. El futbolín no fomenta el autismo, como los videojuegos, sino que la amistad, el compañerismo, la coordinación de movimientos entre la mano derecha y la izquierda", valoraba.

El Mercurio 14.3.07 p.12 supl. "Deportes"

Adiós al "Señor Taca Taca" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Adiós al "Señor Taca Taca" [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile